

Un fenómeno que ataca de preferencia países latinoamericanos y a las democracias jóvenes. Lamentablemente, no ha escapado a este flagelo.

La corrupción es un complejo fenómeno social, político y económico, que afecta a todos los países. Socava las instituciones democráticas al distorsionar los procesos electorales, dificulta la aplicación de la ley y genera trabas burocráticas, con el fin de solicitar sobornos para agilizar los trámites. Afecta la economía, al desalentar la inversión extranjera y bloquear la creación y desarrollo de las empresas, a las cuales les es casi imposible pagar los gastos adicionales requeridos por la corrupción, por lo que las unidades de estas unidades no les queda más que pagar de forma ilegal, sumidas en la informalidad. La corrupción es un fenómeno que ataca de preferencia a los países latinoamericanos y a las democracias jóvenes, y que genera un impacto negativo en el desarrollo, por la desconfianza en el sistema institucional y por el mal uso de recursos, en vez de utilizarlos en áreas deficitarias.

Corrupción come las instituciones. La percepción es que este fenómeno se va haciendo cada vez más frecuente.

Chile fue reconocido como un país alejado de excesos y de la corrupción, sin embargo, esa percepción se ha ido perdiendo progresivamente, mientras conocen hechos delictivos en gran parte de la sociedad. Y estos han involucrado, de acuerdo con las investigaciones, incluso a miembros del poder judicial, fiscales y autoridades políticas.

Un informe elaborado por Ipsos reveló que hay un alto pesimismo y sensación de fractura social en la sociedad chilena, alimentado principalmente por el uso de recursos públicos, la brecha entre las élites y el pueblo, y una oposición a la inmigración. Tres de cuatro chilenos aseguran que los políticos no se preocupan por la gente común y expresan una gran desconfianza hacia las autoridades políticas y económicas. La corrupción se va instalando en el país y las instituciones y la confianza de la gente. Ya que nada nuevo nos asombra, ni siquiera cuando involucran a la magistratura.

tivo de Codelco, Sr. Máximo Pacheco Matte, como principal expositor. Destacable que el presidente ejecutivo visite nuestra ciudad para presentar, de primera fuente, la asociación y sus alcances. Resultó evidente el entusiasmo y convicción del expositor con respecto a la operación, manifestando, más de una vez, que se encontraban muy orgullosos de la misma, debiendo entenderse que tal afirmación la expresaba en nombre de Codelco. En su exposición, el Sr. Pacheco analizó los elementos más importantes del acuerdo Codelco-SQM, ello sin utilizar PPT de apoyo. Consultado por el Sr. Gobernador Regional sobre la polémica por el trato directo utilizado para materializar la operación, el Sr. Pacheco primero respondió que esa discusión ya había terminado y que ya era un tema para los historiadores. Luego de tan poco convincente respuesta, citó un estudio realizado por los economistas señores Bonilla y Marcel, académicos de la Universidad de Chile, y que avalaría la modalidad de trato directo utilizada. Lamentablemente, a la fecha no es posible encontrar publicado dicho informe en fuente de acceso público, por lo cual no podemos ilustrarnos del mismo.

Pasando a la etapa de preguntas, formulé dos consultas al Sr. Pacheco las que, en definitiva, no fueron respondidas. Me detendré en la segunda de ellas, del siguiente tenor: "Como ciudadanos ¿de qué forma o bajo qué antecedente, más allá del informe de Bonilla y Marcel, podemos tener la tranquilidad que, mediante este acuerdo, el Estado de Chile ha capturado para sí el "mayor valor posible" en la operación?". Es decir, la pregunta dejaba atrás, para efectos de evaluación, el cuestionamiento respecto del meca-

Pero a la operación se le vio negativo ante los medios de comunicación, pero al "mayor valor posible" se le vio generalmente positivo. No se mencionó la operación en su informe privado, pero se mencionó en esta oportunidad.

Para valorar la operación se realizó un informe que respondió las dudas sobre la operación, incluso llegó a formularse una serie de recomendaciones.

Codelco se solidarizó con el informe privado de la operación, y el Gobernador Regional, Marcelo Gómez, señaló su aprobación sobre las recomendaciones formuladas.

H

Humor

Por Aetos



N

Nubes

100 años

Bélgica de héroes

En Bruselas, el 1 de enero, el rey Alfonso XIII de España y el rey Alfonso XIII de Portugal se reunieron en la catedral de Canterbury para la misa de la coronación.

50 años

Alto al cristianismo

El presidente de Estados Unidos, John F. Kennedy, ha alcanzado una victoria histórica en las elecciones presidenciales de 1960. Kennedy ha ganado con 303 votos electorales, contra 217 para el candidato republicano Richard Nixon. Kennedy ha ganado con 303 votos electorales, contra 217 para el candidato republicano Richard Nixon.